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ACTA SESION ORDINARIA Nº 03 / 2021  

DEL CONCEJO MUNICIPAL DE LAGUNA BLANCA 

_______________________________________________ 

    

Con fecha  27 de enero del 2021 , siendo las  16:40 Horas, a través del sistema de videoconferencias Meet de 

Google y algunos usuarios en Municipio,   se da inicio a la  Sesión Ordinaria Nº  03   del  H. Concejo Municipal de 

Laguna Blanca Periodo 2016 - 2020, presidida por el Sr. Alcalde Don Eleazar Ricardo Ritter Rodríguez, la asistencia de 

los concejales  don  Carlos Fajardo Cauñan, Don Fernando Ojeda González, Doña  María Isabel Vásquez, Doña  Isabel 

Águila Ñancul, Doña  Julia Bahamonde Barría, Don Mario Vega Cornejo  y  actuando como Ministro de Fe  el Secretario 

Municipal y de la Alcaldía Don René Villegas Barría.  

 

Se encuentran presentes, Administrativo de SECPLAN Don Fernando Colivoro, Director de Posta Rural Don 

Jaime Arteaga Vera, Sostenedor de Educación Sr. Raúl Vivar, Directora de DIDECO Srta. Carola Ampuero Oyarzo, 

Director de SECPLAN Sr. Alexis Vera, Directora de Control Interno Sra. Maricel Garay, Director de Posta Rural Sr. 

Jaime Arteaga. 

Invitados especiales Sr. José Ignacio Pinochet Sub Secretario de Agricultura (no se presenta por razones 

laborales). 

 

TABLA A TRATAR:     

 

1. - Aprobación Actas anteriores 

 

Se postergan para próxima sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. - Correspondencia: 

 

No hay. 

 

3. - Aprobación PADEM 2021: 

 

Presidenta de Comisión Sra. Isabel Vásquez comenta que según sesión de hoy 27-01-2021 se ha tratado el tema y la 

idea es poder incluir en los alineamientos de este año la asignatura de Ingles, por lo demás se ha aprobado de manera 

unánime por esta comisión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. - Priorización Proyectos FRIL 2021. 

 

Alexis Vera comenta que según información enviada vía email a los presentes los FRIL presentados en el año 2020 

fueron aprobados, tanto ampliación de posta como remodelación de Posta Rural y compañía de Bomberos, con respecto 

a la priorización lo debe decidir este Concejo Municipal con fecha limite a abril del presente año. 

 

- Construcción baños públicos 

- Mirador 

Fernando Ojeda consulta cuanto tiempo se debe esperar para tener nuevos proyectos FRIL, Alexis Vera comenta que 

por diversos motivos el Concejo Regional no pudo resolver los temas propios de este Municipio pero luego de reuniones 

con profesionales analistas de estos proyectos se va a re evaluar este año para tener todo sin problemas. 

 

Carlos Fajardo comenta que a pesar de la explicación ya hubo una amonestación por no cumplir con todos los 

requisitos y la idea es que no se vuelvan a repetir los mimos errores. 

 

Sr. Alcalde comenta que se podría estudiar la idea de poder contratar empresas con fondos FNDR, más enfocado a 

proyectos de mayor envergadura con los saldos para solucionar problemas como la generación eléctrica de la Villa 
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Tehuelches, solicita en marzo presentar estos fondos para analizar con el Concejo este tema, teniendo claridad de los 

saldos iniciales de caja de presente 2021. 

 

Carlos Fajardo consulta si se analizó el tema del suelo con respecto al proyecto del mirador, Sr. Alcalde comenta que 

vialidad debe encargarse de mantener la ruta de manera adecuada, como Concejo se puede presentar una alerta ante 

vialidad para comentarle sobre el tema del deterioro de la ruta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. - Visita Sr. Subsecretario de Agricultura - Don José Ignacio Pinochet".                      

 

No pudo asistir el suscrito, Sr. Alcalde comenta que la idea es contribuir al fomento productivo, consulta a Mario Vega 

si se puede ver este tema, Mario Vega comenta que no hay problema siempre y cuando se haga dentro de 15 días y que 

pueden contar con el. 

 

Sr. Alcalde comenta que una vez firmado el convenio presentar iniciativas que se mantengan en el tiempo, considerando 

destinar recursos para capacitación, etc. 

 

Sr. Alcalde consulta si algunos de estos ejecutivos pueden ser invitados a una próxima sesión para ver la posibilidad de 

potenciar estas enseñanzas en la escuela, Mario Vega comenta que no hay problemas y que sería muy beneficioso para 

la comuna y la región, va a conversar y comentará próximamente. 

 

6. - Firma Convenio INIA - Il. Municipalidad de Laguna Blanca. 

 

Se posterga para próxima sesión. 

 

7. - Varios. 

 

Sra. Isabel Vásquez comenta que se debería hacer un receso de 2 semanas ya que es necesario, propone a los demás 

concejales. 

 

Mario Vega comenta que no hay problema con respecto al receso. 

 

Fernando Ojeda comenta que si falta a alguna reunión lo puede compensar con sesiones de comisión. 

 

Sra. Isabel Vásquez comenta que solo si es factible realizar este receso. 

 

Sr. Alcalde propone sesiones ordinarias 10 y 24 febrero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sr. Alcalde informa que el tema de la basura se ha subido a licitación y se encuentra en última etapa, agrega que gracias 

a un vecino ovejero se acopian los contenedores para su posterior retiro, existen problemas con otros vecinos que están 

arrojando sus residuos a la calle y eso ha complicado el retiro, por lo que se ha tomado la decisión de que la basura se 

encuentre en bolsas de basura de lo contrario no se va a retirar. 

 

Carlos Fajardo comenta que el ha visto a funcionarios Municipales recogiendo basura y propone que estos hagan las 

respectivas denuncias para proceder a multar. 

Sra. Isabel Águila indica estar de acuerdo con la medida ya que no contribuye a la higiene de la Villa. 

 

Carlos Fajardo propone realizar una circular para informar que habrán multas en caso de no respetar las normas de 

higiene. 

 

Sr. Alcalde comenta que se va a tomar las medidas respectivas, con respecto a la planta de tratamiento de aguas servidas 

ya se encuentra adjudicada para proceder a sacar muestras, el generador principal ya se encuentra reparado y se está 
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reparando el segundo generador por lo que todas las mantenciones se están realizando de manera correcta. 

 

Agrega que para este viernes 29 de enero se va a citar a sesión extra ordinaria para aprobar modificación presupuestaria 

N°24, se fija para las 12:30 del día. 

 

Carlos Fajardo comenta sobre los cambios de aceite de los motores, si existe una persona contratada para esa maniobra, 

Sr. Alcalde aclara que dentro del contrato se contempla esta persona y debe ser alguien que resida en la Villa debido a 

las emergencias que se presenten, Sr. Guillermo Guenul no quiere continuar con este trabajo debido a su avanzada edad 

entre otros temas, se espera que haya un postulante para este cargo. 

 

Carlos Fajardo consulta sobre los certificados de residencia para responder la consulta de un Vecino, Sr. Alcalde 

comenta que ese proceso legal solo se hace con la Gobernación y Notaria procedimiento que siempre ha sido igual. 

 

Sra. Isabel Águila consulta si se puede realizar alguna gestión directamente con el Notario para agilizar este tema como 

excepción para los Vecinos de la Comuna, Sr. Alcalde comenta que va a contactar a Notaría para ver alguna posibilidad. 

 

Fernando Ojeda propone presentar una carta a la Seremi de Salud para poder hacer una excepción para viajes de las 

comunas rurales. 

 

Mario Vega consulta por una factura impaga de una persona de apellido Ortiz con carta dirigida al Concejo Municipal, 

consulta cual es la situación sobre el tema. 

 

Sr. Alcalde comenta que el pago se va a efectuar, se va a asignar un fiscal para este proceso de investigación sumaria y 

posteriormente se va a realizar una demanda a esta persona. 

 

Mario Vega no se encuentra de acuerdo con las medidas tomadas por parte del Municipio, comenta que se debe pagar a 

esta persona y posteriormente se debe realizar las investigaciones sumarias respectivas, pero primero ejecutar el pago 

cuanto antes. 

 

Carlos Fajardo se encuentra conforme con las medidas que se van a tomar. 

 

Raúl Vivar comenta que la Villa Tehuelches se debería conformar sobre todo para sacar los certificados para salir de la 

Villa ya que el proceso es engorroso. 

 

Sr. Alcalde comenta que conforme se realice la conversación con el notario se verán las posibilidades. 

 

Fernando Colivoro aclara que con respecto al tema de Gonzalo Ortiz el pago no será pronto ya que se depende de los 

recursos que deben ser entregados por el Gobierno Regional, una vez se tenga esto se puede ejecutar el pago. 

 

Mario Vega consulta quien y cuando no se hizo el pago. 

 

Fernando Colivoro comenta que Don Carlos Calixto cuando ejercía como Director de SECPLAN estaba ejecutando este 

proceso, ahora no forma parte de tal departamento por lo que se encuentran recopilando los antecedentes para continuar 

con este proceso. 

 

Mario Vega comenta que se debe pagar cuanto antes ya que la persona presto dicho servicio. 

 

Fernando Colivoro aclara que es una boleta de honorarios, con el Jurídico se están viendo estos antecedentes. 

 

Sra. Isabel Vásquez comenta que su labor como Concejala no le corresponden temas administrativos y no les debería 

competer, Sr. Alcalde comenta que esta carta fue dirigida hacia el Concejo y se debe dar respuesta, pero encuentra que 

tiene razón y lo que resta es hacer todo lo posible para solucionar cuanto antes este tema. 

 

Alexis Vera se compromete en hacer llegar un resumen completo ante concejo para que puedan hacer una respuesta lo 

más correcta. 

 

Sr. Alcalde comenta que la responsabilidad es del Municipio por lo tanto se realizarán las maniobras anteriormente 

señaladas. 

 

El Alcalde, solicita al resto de los concejales su opinión al respecto. 

 

Sin más que tratar se cierra la sesión siendo las 18:03 Horas 

 

 

 

RENE ARMANDO VILLEGAS BARRIA 

SECRETARIO MUNICIPAL 


